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体育部门：上情下达的总枢纽

3月23日，桃花马活动结束的第五天，记者

来到区文广新局（体育局）时，体育局副局长王

建明和体育管理科科长胡国栋等人还在一起商

讨着桃花马相关的收尾工作，并为周末的桃花

马赛后约跑作最后的准备。

此次桃花马活动，体育部门作为活动的总

枢纽，起到了桥梁纽带的作用。为保障赛事顺

利进行，从去年 4月起，区文广新局（体育局）便

着手各项准备工作，为此忙碌了近一年的时间。

“区委区政府对这项赛事高度重视，局里也

是举全局之力筹备。1月 12日，桃花马正式启

动报名，各项工作开始高速推进，而其实，在此

之前我们已做了大量工作。”胡国栋介绍说，今

年马拉松的规模比去年扩大了近一倍，各项工

作的要求也高了不止一倍。路线的勘查、确定，

参赛服、吉祥物、奖牌的设计，宣传工作持续推

进，工作量大、事情繁琐，但体育部门所有工作

人员没有一个喊苦喊累，每个人都为这项盛大

的赛事圆满落幕作出了自己的贡献。

体育志愿者：桃花马上别样的风景线

28353步，这是 3月 19日当天，体育志愿者

蒋浓的微信运动步数。她没有参加马拉松比

赛，却在那一天差不多跑了个 20多公里的半程

马拉松。回忆起那天，蒋浓依旧掩饰不住内心

的激动。这是她第二次参与桃花马的志愿工

作，也是她数不清的体育赛事志愿工作的一

次。3月 19日当天，现场共组织 457名志愿者，

为桃花马赛事提供通讯、救援、补给、引导等志

愿服务，这些在我区举办的各类体育赛事中一

如既往出现的体育志愿们，为活动的圆满完成

付出了辛勤的汗水。

凌晨 4时起床，5时 30分赶到现场，下午 5
时 30分结束回家。这是蒋浓 3月 19日那一天

的行程。当她和其他工作人员一起清点剩余的

补给，并且将两皮卡车的矿泉水、面包等物品送

到溪口环卫站和溪口普天乐健康乐园，才长长

地舒了一口气。

作为桃花马赛事救援组的组长，她的志愿服

务点在青云村，来回巡逻注意选手们的身体情况，

随时进行救援。谈起志愿服务，蒋浓觉得自己一

点都不累。“一年前，我还是一名全职太太，每天就

是照料家庭，而如今，我却能够为奉化举办的各项

赛事贡献自己的力量，这大概是我以前想都不敢

想的一种生活。”蒋浓说道，志愿者虽然辛苦，但是

他们也在志愿服务中收获着满满感动。“其中有一

位选手跑到 10公里处时脚拉伤了，我们劝她放弃

比赛，可她却坚持一瘸一拐地走到终点。而在队

伍经过青云村时，村民们舞起布龙、敲起腰鼓，不

断为过往的选手加油，这样的氛围很让人触动。”

游行是通讯组的一名志愿者，主要任务是保

障各类通讯设备正常运行。从 3月 12日起，他和

其他几位小伙伴每天带着干粮爬上溪南山、同山

测试通讯设备的状况，从这个山头爬到那个山头，

为了安装设备还要爬到树上。3月 19日那天，他

在同山上守了大半天，看到通讯信号没有出任何

问题，才长舒了一口气。他是一位汽车装潢店的

店主，这次的志愿服务他主动报名，别人心疼他辛

苦，他却觉得自己有着满满的成就感。

穿上了志愿者的服装代表着就是沉甸甸的责

任，代表着无私奉献的精神，那一天，他们是马拉

松赛事上最靓丽的风景线之一。

工作人员：继续奔跑的马拉松

对于协办桃花马赛事的户外协会和路越（体

育）公司的工作人员来说，桃花马圆满落幕，让他

们又完成了一个重大的考验。配合越来越默契，

各项任务完成得也越来越好，这是他们想要看到

的，也是全区人民想要看到的。

“为了确定路线，我们差不多跑了 10 个全

马。为了在去年的基础上让马拉松赛道更宜人，

区委区政府领导多次亲自勘察线路，开会讨论，一

次次地完善方案。而我们也在那些线路上一次次

地跑着，感受着，希望通过自己的努力，让这条路

线更加尽善尽美。”户外协会秘书长沈田水说道。

“从跑友们的反馈来看，大家对于这条线路满意度

很高，这让所有为之付出的人都感到欣慰。”

对于胡国栋、蒋浓、沈铁水等人来说，桃花马

虽然结束了，而他们却依旧忙碌着。3月 25日开

幕的徒步登山大会将持续到 11月，而我区将举办

的各项重大体育赛事已经安排到了年底。“为更好

地服务各项赛事，我们将在如今的基础上，继续招

募体育志愿者，并且对于现今的志愿者队伍作进

一步优化完善。”胡国栋说道。

“我们深深地感受到了体育赛事对于打响奉

化品牌，宣传奉化起到的巨大作用，马拉松带来的

不仅仅是一场比赛，更是检验了这座城市的综合

能力，让世界各地的人认识奉化，也为奉化实现

‘后来居上、最美最好’贡献了自己的力量。马拉

松带动了奉化的经济消费，也提升了奉化人内心

的自豪感，我们希望通过这些体育赛事，引导全民

健康生活，为建设现代化健康美丽新城区添砖加

瓦。”区文广新局（体育局）负责人说道。“希望在全

区的共同努力下，我们的市民越来越热情，志愿者

服务越来越周到，体育设施越来越提升，体育文化

事业更繁荣地发展。”

在那桃花盛开的马拉松赛道上
——区文广新局圆满完成海峡两岸山地桃花马拉松赛事侧记

记者 李鑫星 通讯员 阮敏娜 周力

3月26日，300余名桃花马嘉宾和跑友再次相约奉化，在开满桃花的赛道上，跑进春天。3月19日，2017中国·奉化海峡两岸山地桃花马拉松开跑，吸引了世界各地4000多名马拉松爱好者参加。稍许遗憾的

是，由于气候原因，今年桃花开得比往年晚一些。为了不让跑友们留下遗憾，组委会特意组织了这项活动。当大家奔跑在全球最浪漫的马拉松赛道上，一路美景与欢声笑语相伴，让这场山地马拉松赛完美落幕，

不留遗憾。

3月的奉化，桃之夭夭，灼灼其华。桃花马让全球瞩目，也让众多的跑友记下了奉化的美，马拉松虽然只有一天时间，然而背后却付出了近一年的精力。数不清打了多少个电话、开过多少个碰头会，勘察了

多少次线路……这一场体育盛会背后，是区委区政府领导的高度重视，是组委会全体人员的辛勤付出，是公安部门的全力安保，是医疗卫生保障部门的鼎力相助，交通部门的积极应对，是供电“小草”的无私奉
献，当然，更少不了区文广新局（体育局）、户外协会、体育志愿者等相关人员的全力以赴。


